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«АРГЕНТИНСКОЙ АССОЦИАЦИИ  
ГОЛЬФА ГОСУДАРСТВО  
ДАЕТ $8 МЛН, А НАШЕЙ —  
8 МЛН РУБЛЕЙ»

➔

СПОРТ ВЫСОКОЙ СМЕРТНОСТИ
«Ъ-СПОРТ»: Как вы формулируете первоочередные за-
дачи, стоящие перед ассоциацией?
АНДРЕЙ ВДОВИН: Самое главное — популяризация. 
Чем больше людей в нашей стране будет заниматься 
гольфом, тем больше появляется шансов на успех рос-
сиян в спорте высших достижений. А эти успехи в связи 
с олимпийским статусом гольфа нам теперь очень важ-
ны. Госполитика в сфере спорта сейчас такова, что при 
отсутствии высоких спортивных результатов федерация 
по виду спорта не может рассчитывать на достойное фи-
нансирование.
„Ъ”: Достижима ли цель?
А. В.: Мировой опыт показывает, что вполне. Все-таки голь-
фом на нашей планете занимается около 90 млн человек. 
Играют все: от мало до велика. Даже шутят, что в гольфе 
самая высокая в спорте смертность. От старости. Переход 
гольфа из элитарного в массовые виды спорта — мировой 
тренд. Серьезный прорыв в этом отношении недавно про-
изошел в Европе. Скажем, в Германии, несмотря на огром-
ное количество гольф-полей, сыграть стало практически не-
реально: все забронировано!
„Ъ”: У нас тоже, возможно, было бы забронировано, ес-
ли б стоимость раунда была всего €5, как в Германии.
А. В.: Есть правда в ваших словах. У нас пока гольф су-
щественно дороже, но тенденция по ощутимому сниже-
нию стоимости игры есть. Скажем, сейчас годовой 
клубный взнос равен $5–10 тыс. В будние дни в некото-
рых клубах раунд уже можно сыграть за 4 тыс. руб. По-
этому мы сегодня все-таки фокусируемся на развитии 
детского гольфа, пропаганде этого вида спорта среди 
подрастающего поколения. Например, развиваем про-
грамму «Третий урок физкультуры».
„Ъ”: В чем суть?
А. В.: По нормам в школе должно быть два урока физ-
культуры в неделю. Но Министерство образования по-

зволяет по желанию школы сделать третье специализи-
рованное занятие. Гольф официально включен в список 
видов, под которые можно отдавать этот третий урок. Со-
ответственно, мы договариваемся с детскими образова-
тельными учреждениями, завозим туда оборудование 
для тренировок стоимостью от 20 тыс. до 70 тыс. руб., 
готовим за свой счет тренеров, которые впоследствии 
обучают ребят азам гольфа.
„Ъ”: Разбудите в детях интерес, потом они узнают, сколько 
стоят тренировки в настоящем гольф-клубе, и...
А. В.: Будут ходить туда бесплатно. Мы как раз ведем пе-
реговоры с клубами, чтобы они на безвозмездной основе 
пускали к себе участников нашей школьной программы.
„Ъ”: Действие программы, думаю, распространяется 
только до МКАД?
А. В.: Зря вы так — далеко за его пределы. Мособласть 
активно вовлечена, несколько комплектов оборудова-
ния отгружены в Белгород, Екатеринбург, Татарстан. В 
Москве и области с нами сейчас работают 40 школ. В 

течение трех лет мы эту цифру планируем довести до 
1 тыс. Причем выбирать будем с учетом географическо-
го фактора — те учреждения, от которых до ближайше-
го гольф-поля не более получаса езды. Планируем так-
же создание школьной лиги, финансово замотивируем 
тренеров, чтобы им интересно было побеждать в этих 
соревнованиях со своими воспитанниками. «Вирус-
ным» образом заодно заразим гольфом и родителей 
юных гольфистов. Уверен, что им самим захочется по-
пробовать вид спорта, которым занимается их чадо.

СОЮЗ «АЭРОФЛОТА» И ROLEX
„Ъ”: Ваши масштабные задачи требуют значительного 
финансирования. Из чего складывается бюджет ассоциа-
ции? Хватает ли его?
А. В.: По самым скромным подсчетам, нам для выполне-
ния задуманного необходимо порядка 50 млн руб. в год. 
Министерство спорта дает нам всего 8 млн руб., что не 
покрывает даже банальные административные затраты.

„Ъ”: Дефицит планируете покрывать за счет спонсоров?
А. В.: В том числе. Мы сейчас полностью пересматрива-
ем свои маркетинговые подходы, с тем чтобы спонсо-
рам было интересно с нами работать. Уже есть первые 
результаты: я очень благодарен компании «Аэрофлот», 
заключившей с нами крупный спонсорский контракт. 
Мы сотрудничаем с Rolex в рамках их общемировой про-
граммы поддержки национальных федераций гольфа. 
При этом, например, у аргентинской ассоциации бюджет 
— $12 млн, из которых $8 млн дает государство, а 
остальное они добирают от спонсоров. В Германии, ка-
жется, около $40 млн у гольфистов бюджет. Поскольку 
я, с одной стороны, увлекаюсь гольфом, а с другой — 
всю жизнь занимаюсь бизнесом, мне хотелось бы все-
таки превратить нашу ассоциацию, как минимум, в без-
убыточную организацию. В этом я в том числе вижу 
свою миссию. К сожалению, пока большинство спонсо-
ров с желанием готовы поддерживать не ассоциацию в 
целом, а отдельные элитарные турниры.
„Ъ”: Такие как, к примеру, июльский М2М Russian Open?
А. В.: В частности.
„Ъ”: Как вы, кстати, проанонсировали бы это событие для 
не шибко сведущих в гольфе людей?
А. В.: Крупнейшее гольф-состязание в России с призо-
вым фондом €1 млн. Эдакий Кубок Кремля, если с тен-
нисом сравнивать. Это уникальный шанс оказаться в за-
крытом гольф-клубе «Целево». Причем совершенно 
бесплатно! В том числе для желающих будут проведены 
мастер-классы по игре в гольф. Так что приезжайте 
 24–27 июля семьями — не пожалеете! Не забывайте, что 
гольф для ваших детей — это не только возможность 
гармоничного развития личности, но и вариант для буду-
щей карьеры. В гольфе прилично зарабатывают и про-
фессиональные спортсмены, и тренеры, которые всегда 
востребованы. Этот факт мы тоже будем использовать 
для привлечения в гольф молодых людей. ■

АНДРЕЙ ВДОВИН: 
ГОЛЬФ-МИССИЯ 
ВЫПОЛНИМА!
ВВЕДЕНИЕ ГОЛЬФА В ОЛИМПИЙ-
СКУЮ ПРОГРАММУ МОМЕНТАЛЬНО 
ПРЕВРАТИЛО ЕГО ИЗ ЭЛИТАРНОГО 
ВИДА В МАССОВЫЙ. ТЕПЕРЬ ЕГО 
РАЗВИТИЕ В РОССИИ ТРЕБУЕТ  
КАРДИНАЛЬНО ИНЫХ ПОДХОДОВ. 
ЗАПУСТИТЬ ИХ ПРИЗВАН ЧЛЕН 
 СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ М2М ПРАЙ-
ВЕТ БАНКА АНДРЕЙ ВДОВИН, ИЗ-
БРАННЫЙ В ПРОШЛОМ ГОДУ ПРЕ-
ЗИДЕНТОМ АССОЦИАЦИИ ГОЛЬФА 
РОССИИ. АЛЕКСАНДР БОРИСОВ РИ
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ОЛИМПИЙСКИЙ ЛИКБЕЗ  КАК ОТОБРАТЬСЯ В РИО?
На Олимпийских играх-2016 в гольфе выступят по 60 спортсменов в мужском и женском 
турнирах. Игроки будут отобраны по официальной системе мирового рейтинга. 15 лучших 
спортсменов мира попадут на Олимпиаду автоматически (но не более 4 от одной страны). 
Далее допускается участие не более чем двух спортсменов от страны, при условии что на-
циональная квота не выбрана представителями топ-15. В данный момент лучшая россий-
ская гольфистка Мария Баликоева (на фото) занимает 249-е место в мировом рейтинге 
и сохраняет хорошие шансы попасть в Рио-2016. Шансы наших мужчин на участие в Играх 
пока невелики.


